



**PRESSE**  
DISTRIBUÉE PAR  
**LA POSTE**

DÉPOSÉ LE 02/09/ 13



# Le Bulletin Syndical

## SNUipp-FSU 15

numéro 81 septembre 2013

prix : 0,5 €

abonnement : 4 €

A cette rentrée, le gouvernement engage une nouvelle réforme des retraites. En 20 ans, ce sera la quatrième ! Les précédentes ont fortement diminué le niveau des pensions et reculé l'âge de départ sans assurer un financement pérenne de notre système par répartition. Cette nouvelle réforme, présentée par le gouvernement le 27 août, s'appuie sur ces mêmes logiques.

L'idée de supprimer la référence de calcul des retraites des fonctionnaires sur les six derniers mois n'est pas retenue. Exit aussi, pour le moment, l'augmentation de la CSG. La perspective de la mobilisation du 10 septembre, annoncée dès le début de l'été, a pesé.

En revanche, le gouvernement s'entête à allonger la durée de cotisation : 43 ans à l'horizon 2025 ! Quand on sait que les enseignants débutent leur carrière à 28 ans en moyenne, le calcul est effrayant. La France deviendrait, avec cette réforme, championne d'Europe de la durée de cotisation.

L'augmentation des cotisations atteindra 0,3% en 2017. Le Premier ministre parle d'une réforme juste car cette augmentation est la même pour les cotisations salariales et patronales. Mais il promet dans le même temps au MEDEF, un allègement du coût du travail en s'engageant à compenser cette hausse pour les entreprises. Les salariés doivent donc s'attendre à remettre la main à la poche. L'augmentation de la CSG n'est peut-être que différée.

Là où la CFDT et l'UNSA voient « une réforme qui redonne confiance » et « équitable » nous voyons une réforme anti-jeunes que les salariés financeront. La FSU ne cèdera pas aux sirènes des refrains sur la crise et la dette. Cela a trop duré. La France est la cinquième puissance économique mondiale. Le financement des retraites et autres dispositifs de solidarité ne peut faire l'économie d'un débat clair et honnête sur la répartition des richesses, l'emploi et le niveau des salaires. Tant que ces questions ne seront pas abordées, nous continuerons de courber le dos sous le poids des réformes.

L'intersyndicale FSU, CGT, Solidaires, FO appelle à une journée nationale de grève et de manifestations mardi 10 septembre.

Pour une rentrée solidaire, mobilisez-vous en étant gréviste et manifestant le 10 et en vous syndiquant au SNUipp-FSU dès le début de cette nouvelle année.

Bonne rentrée à toutes et tous.

*Julien Barbet, co-secrétaire départemental*

### Le 10 septembre, tous en grève et en manifestation 10h30 place des Carmes à Aurillac

- STOP A LA REGRESSION SOCIALE EN EUROPE
- CONTRE LEUR REFORME REGRESSIVE DES RETRAITES
- POUR UNE REFORME PROGRESSISTE

**1993 Balladur ... 2013 Ayrault  
20 ans de recul social, ça suffit !  
Salaires, emploi, retraites,  
Il faut changer de cap !**

**SOMMAIRE**

- P2 : Le SNUipp
- P3 - P4 : grève du 10 septembre
- P5 - P6 : syndicalisation



# 10 QUESTIONS SUR LE SYNDICAT



## A quoi ça sert ?

Etre syndiqué(e), c'est l'assurance de recevoir, à domicile, toutes les informations locales, départementales et nationales, du SNUipp et de la FSU. C'est aussi la possibilité de participer aux décisions, de s'investir à son rythme.



## Le syndicat est-il indépendant ?

On ne le répètera jamais assez... Ce sont les syndicats, et eux seuls, qui élaborent la « politique » du syndicat. Les différentes instances (conseil syndical, congrès...) sont ouvertes à tous ceux qui souhaitent y assister. La vie démocratique est une préoccupation constante du SNUipp-FSU.



## Le syndicat est éloigné de mes préoccupations...

Que ce soit sur les aspects professionnels, sociaux, pour les affectations, les changements d'échelon, les réflexions sur le métier, la recherche... il n'y a guère de sujets qui ne sont pas abordés, à un moment ou un autre, par le SNUipp-FSU.



## LE SYNDICAT, ÇA PREND DU TEMPS ?

Le syndicat prend le temps... qu'on souhaite lui consacrer ! Il n'y a aucune obligation, même si toutes les bonnes volontés sont les bienvenues.



## Le syndicat est-il efficace ?

Pour se convaincre du contraire, essayez tout seul ! Le syndicalisme, ce n'est pas autre chose qu'une vieille idée, toujours d'actualité : ensemble, on est plus efficace qu'isolé.



## LE SYNDICAT NE S'OCCUPE PAS ASSEZ DE PÉDAGOGIE...

(Voir l'idée n°7 !)



## Le syndicat s'occupe trop de pédagogie...

(Voir l'idée n°6 !) En fait, il n'y a pas de sujet « privilégié » au SNUipp-FSU : défense individuelle, action collective, débats et réflexion sur le métier, tous ces aspects sont traités, sans exclusives.



## Le syndicat freine toute évolution du métier

Ce serait plutôt le contraire : en posant, comme jamais avant dans le pays, la question de la transformation de l'école pour lutter contre l'échec scolaire, en organisant le débat avec la profession, les parents, les chercheurs... le SNUipp-FSU participe à l'évolution du métier.



## Le syndicat est corporatiste !

Les élus du SNUipp-FSU jouent, pleinement, leur rôle de représentants du personnel dans les commissions paritaires. Un rôle apprécié, semble-t-il, par la grande majorité des collègues qui placent le SNUipp-FSU en tête des élections paritaires, en progrès constants. Mais l'activité du SNUipp-FSU ne s'arrête pas là, bien au contraire. (Voir les idées n°3, 6, 7, 8...)



## C'EST TROP CHER

Offrez-vous un café engagé par semaine ! Et oui, avec la déduction fiscale de 66 % transformée en crédit d'impôt, les deux tiers de votre cotisation sont désormais remboursés même pour les non imposables. En moyenne une cotisation équivalant à 50€ par an. Pas cher pour élever et accompagner les différents bulletins, financer les actions, les charges : locaux, téléphone, internet... Le SNUipp-FSU n'est pas subventionné : c'est la garantie de son indépendance. (Voir l'idée n°2)

